

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN E IMPRENTA: Lonjeta, 11
Teléfono núm. 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

AÑO IV

PALMA DE MALLORCA

Martes 1.º de Julio de 1913

Núm. 1.156

ADMINISTRACIÓN: Calle de la Lonjeta, número 11

Teléfono núm. 200

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7

La Administración de CORREO DE MALLORCA

ha quedado instalada en el local que ocupa la Redacción, piso principal de la

Imprenta LA ESPERANZA (Lonjeta, 11)

Las horas de despacho son de 9 a 1 por la mañana y de 4 a 7 por la tarde.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

De la psicología de Lerroux

Conste, y esta declaración solemne demostrará a ustedes la gran sinceridad de nuestro poder periodístico, conste que, si ocurre algo anormal en Barcelona, si se registran bullas o intenciones revolucionarias lo mismo en Cataluña que en cualquier punto de España, el Sr. Lerroux no tendrá la menor participación en los sucesos.

Bien al contrario, como aquel otro colega suyo de Roma, el Emperador del Paralelo quisiera que todos los rebeldes que protestan contra la guerra y arman alborotos en las Ramblas, tuviesen una sola cabeza para ponerles cómodamente un bozal, y una sola filiación para que la policía pudiera, sin grandes esfuerzos, encarcelarlos de una vez.

D. Alejandro mira con disgusto las actuales agitaciones y las condena con toda la vehemencia de que es capaz su alma. D. Alejandro, partidario entusiasta de la disciplina social, cree que la guerra de Marruecos es una necesidad y que no hay derecho a perturbar la obra bienhechora de un Gobierno democrático, con el pretexto de cambios de régimen que distan mucho de ser substanciales para la felicidad del país.

D. Alejandro quiere que reine una paz interior perfecta y duradera, que permita el desarrollo amplio de los negocios industriales, comerciales y bancarios, fuentes de riqueza que conviene fomentar, porque traen ellas consigo el más eficaz de los gérmenes revolucionarios: el de la revolución individual. No renuncia, sin embargo, a la República, y le calumnian los que le suponen camino de apostatar.

Quiere D. Alejandro una República que no venga precedida de violencias ni emociones, que no altere la cotización de Bolsa, que no haga preciso el plebeyo anacronismo de la barricada. Una República aristocrática, bien vestida y, si pudiera ser, hasta perfumada.

Como que no le corre gran prisa, es partidario de esperar, y antes que lanzarse a un apresuramiento fatal, prefiere D. Alejandro verse condenado a que su automóvil no llegue jamás a las puertas de la tierra de promisión.

Si él muere antes de que sus ideales triunfen, morirá satisfecho, pensando que trabajó para labrar la felicidad de los hijos de Emiliano Igle-

sias y de los nietos de Vinaixa. Don Alejandro siente ya la serenidad suprema de los grandes precursores.

Mientras tanto, en los ócios que su actividad industrial y mercantil le deja libres, don Alejandro distrae sus ansias soñadoras, paseando por lugares cortedanos.

El otro día, unos diputados catalanes le vieron en un camino extraviado de las cercanías del Real sitio de La Granja. Por cierto que, momentos antes, acababan de ver el automóvil de D. Alfonso.

No hace mucho, en uno de los Reales cazaderos, coincidieron también los automóviles del Jefe del Estado y del caudillo de las revoluciones mansas.

Simple casualidad que no tienen, de fijo, el menor alcance político, y que sólo demuestran la gran atracción que, sobre Lerroux, ejercen actualmente los esplendores palatinos.

¡Oh, misteriosos aspectos de una psicología complicada! Si Lerroux no estuviese convencido de que lleva inédita dentro del cuerpo una majestad cesárea, pocos le aventajarían en aptitudes para ser un magnífico gran chambelán de una corte versallesca...

Cirió Ventalló

Madrid, Junio de 1913

De política

Dice un colega madrileño:

Ecos ministeriales

Los elementos ministeriales están indignadísimos, tanto con el manifiesto de los disidentes y la actitud de éstos como con la campaña que contra el Gobierno viene haciendo estos días "La Mañana", órgano de la disidencia.

Los ministeriales dicen que es intolerable lo que se viene haciendo, pues con la constante audacia para denigrar al jefe del Gobierno, sabiendo que ahora tiene que estar en el Poder forzosamente y con la esperanza de que la cuestión de Marruecos proporcione serios disgustos al Conde de Romanones, se quiere que éste caiga deshecho totalmente.

Lo que el conde debe hacer—dice un diputado ayer tarde—era dejar el Poder, para que lo cogiera Maura, si quiere, y desde luego negarse a apoyar al Sr. García Prieto, si éste pretendía ejercerlo.

El conde no puede tener el decreto de disolución de Cortes, por eso sería un triunfo que el conde no pudiese tener más que logrado por su propio esfuerzo, pero las Cortes estas no se reunirán más, porque en Octubre la situación política quedará despejada.

Ahora bien; yo—dice el aludido diputado—en la primera sesión del Congreso, si otros me secundaran,

presentaría una proposición incidental pidiendo que, en atención al mérito que supone haber acabado con los excesos del monerismo, se colocara el nombre del conde de Romanones en el salón de sesiones, debajo del de Palafox. Y, desde luego, hacer una interpelación para con motivo de ella preguntar al Sr. Prieto si se hace solidario de cuanto está diciendo "La Mañana", estos días.

Como se ve, los ministeriales están que trianan. Les ha dolido que digan que si siguen al conde es porque les dió cargos y puestos, y no perdonarán jamás a los disidentes, que a estas horas se frotan las manos de gusto.

Los disidentes

En el bando contrario se da el reverso de lo que ocurre en la minoría romanonista.

Los disidentes se bañan en agua de rosas. Ven al conde caído. Ven venir el fracaso del Gobierno actual, y presentan que ha de haber sucesos políticos resonantes cuando el Gobierno caiga y se vea que el señor Maura no acepta el Poder de sus manos, manteniendo su palabra de no aceptar colaboración sucesiva con el actual Gabinete, que no ha querido rectificar los errores de que el Sr. Maura acusa a los Gobiernos del partido liberal que han venido ocupando el Poder de 1909 a la fecha.

Green los disidentes que el señor Prieto será el llamado a gobernar con nuevas Cortes, y esperan conseguir este triunfo, al que dicen seguirá una era de buen gobierno y de administración estrepitosa, con la cual se restablecerá la normalidad de relaciones con el partido conservador, al propio tiempo que se instaura el régimen de los Gobiernos circunstanciales, con lo cual se dará entrada en el gobierno del país a elementos que, como los reformistas y regionalistas, tienen opción a gobernar.

Pragmáticos y suposiciones

Se concierta en apreciar muy grave la situación presente, tal como se van poniendo las cosas.

Elementos neutrales en la discordia liberal decían que ni Romanones se podrá sostener en el Poder, ni el señor Prieto podrá formar Gobierno, toda vez que le ocurrirá a él, cuando lo forme, lo que le ocurre al conde de Romanones ahora; además, que la Corona no dará a ninguno de los dos el decreto de disolución de Cortes, porque dárselo a uno sería sancionar la actitud del Gobierno o la disidencia, lo cual no compete al Poder moderador, porque no puede en modo alguno dar jefes a los partidos políticos, y a eso equivaldría el decreto, puesto que el que le otuviera le proveyería para inferir quebranto a su adversario.

Otros decían que nada de particular tendría que el conde tuviese el decreto de disolución, después de haber obtenido la firma Real para admitir las dimisiones de los disidentes, aunque se añadía que esto no tiene nada de extraño, dado que las dimisiones las aceptó el Gobierno a instancias reiteradas de los disidentes, a los que el Poder moderador no tenía por qué intentar disuadir, por no ser su misión intervenir en las cuestiones de orden interno de los partidos.

Oídas estas razones, otros comentaristas decían que ven la solución clara.

No pudiendo gobernar el Sr. Prieto, porque el Conde no le apoyara y no queriendo el señor Maura aceptar el Gobierno de manos del actual presidente, la solución podrá ser que el nuevo partido reformista suba al Poder con el decreto de disolución, gobernando don Melquíades Álvarez.

Uno de los que esto oían, dijo: —¡Pues entonces se iba a ver lo que era una dictadura, porque ya verían ustedes desporismo!

—En eso—añadió otro—no hay que pensar, porque está muy lejos todavía. Esto se resolverá sacrificándose en Octubre una vez más el señor Maura, que por patriotismo entrará en la estigia pestilente, que él dice, para imponerse el enorme trabajo de sanearla mientras se organiza ese partido liberal, o como se llame—puesto que hoy no le hay—, que pueda prepararse en la oposición para luego sucederle.

Y hasta Octubre, nada.

—¿Quién sabe si antes puede ocurrir todo!

Y esto era lo que se decía entre políticos de todas significaciones.

Bibliografía

Dedicó nuestro periódico su artículo de fondo de día 17 de Abril último a resumir el contenido de tres conferencias dadas en Madrid, y en el Palacio Hotel, a instancia de la Asociación de Padres de Familia, por tres distinguidos juristas, y después de ponderar su extraordinario mérito, terminaba CORREO DE MALLORCA rogando que la digna Sociedad organizadora se sirviera recoger en opúsculo las tres Conferencias, adicionándolas con cuantos otros escritos, considerara oportuno, y difundiera la publicación de las mismas ofreciéndola en condiciones de la mayor baratura posible.

El anhelo de este modesto diario acaba de verse realizado. Con el título *Cuestiones de actualidad: El Gobierno y la enseñanza religiosa en las Escuelas primarias*, ha salido de la tipografía madrileña de la "Revista de Archivos", un opúsculo de 158 páginas en 8.º, esmeradamente impreso, que contiene el notable Informe leído por el Excmo. Sr. D. Eduardo Sanz y Escarria en el Consejo de Instrucción pública y las Conferencias jurídicas pronunciadas por los Sres. D. Rafael Marín Lázaro, don Joaquín Fernández Prida y D. Luis Díaz Cobena, haciendo ver todos estos publicistas, con irrefutable lógica y gran copia de textos legales y datos históricos, que el Decreto sobre la enseñanza del Catecismo es merecedor de toda censura y claudica por todos conceptos y en todos sus múltiples aspectos. La quintesencia de este folleto puede verla cualquiera en el fiel extracto que de las Conferencias se hizo en el mencionado artículo, y, por lo mismo, sería enojoso entretenernos en ello ahora. Intúit es, además, añadir si nos place su publicación, y si la recomendamos a nuestros amigos y favorecedores. No debería faltar en ninguna biblioteca. Ignoramos su precio, que creemos será muy módico, porque el generoso donante del ejemplar por nosotros recibido—y a quien muy de veras lo agradeceremos—no se ha dignado manifestárnoslo.

P. C. A.

Misales

Librería de GUASP

Morey, 6

Francia e Inglaterra

El viaje de Mr. Poincaré

Los corresponsales en Londres de la prensa parisina, al ocuparse en el viaje de Mr. Poincaré, dicen que no es ya un éxito, sino un triunfo, y que los que presenciaron el espectáculo no pueden desear demostración más patente de la entente que a ambos pueblos une, convirtiéndolo en que hay que emplear la palabra entusiasmo para calificar la actitud del pueblo inglés.

Le Petit Parisien dice que los señores Pichon y Grey han celebrado varias conferencias.

El primero de ambos Ministros ha declarado que el viaje de Mr. Poincaré se traducirá en una estrecha unión anglo-francesa.

Le Matin ha comenzado a publicar las opiniones que a las altas personalidades de la política, de las ciencias y del arte merece el viaje a Inglaterra y cuál ha de ser la contestación que Francia debe dar a la entusiasta acogida hecha por el pueblo inglés al presidente de la República.

Encabeza estos artículos el presidente del Consejo, Mr. Barthou, quien dice que la admirable recepción hecha a Mr. Poincaré ha llenado de gozo los corazones franceses, y la estima tanto más como vedadora y significativa cuanto se trata de un pueblo que no se deja llevar de impresiones y cuyos actos responden siempre a un estado de reflexión que midió antes el alcance de aquéllas.

El brindis pronunciado por el rey Jorge en el banquete de Buckingham, congratulándose de sentar a su mesa a tan ilustre personalidad francesa y dirigiendo al primer magistrado de Francia otras cariñosas alabanzas, habrá llegado a lo más hondo del sentimiento francés, que ha de agradecer tales manifestaciones.

La amistad franco-inglesa, asociada ya por la comunidad de intereses entre ambos pueblos, se verá robustecida y engrandecida por este viaje, y los esfuerzos de las dos naciones, ayudadas por Rusia, contribuirán a asegurar la paz internacional.

Termina diciendo que el rey Jorge y el presidente de la República son

acreedores a la común gratitud de Francia y de Inglaterra.

Siguen a ésta las declaraciones de Monsieur Ribot, Mr. Bourgeois y otros, abundando todos ellos en los favorables resultados del viaje.

Curiosidades

Fenómenos humanos

La Sociedad de Medicina de Praga estudia el caso de un artista alemán, al que pudiera llamarse el "hombre de la cabeza giratoria". Este hombre puede, sin la menor molestia, deslizar la barba sobre la línea de la espina dorsal.

Muchos recordarán todavía aquel inglés de Liverpool, de que tanto se habló, en cuya bóveda craneana se aplastaban las balas como en la plancha de un acorazado, o de aquel otro americano de Maryland que tenía los músculos de la pierna, o sea la pantorrilla, colocados en la parte anterior, en la espina, de modo que andaba y corría de espaldas con la mayor facilidad.

El caso más extraño de todos es, seguramente, el de un niño de 46 años, que murió hace poco tiempo en Westholy, condado de Wiltshire. El desarrollo físico y mental de este ser rarísimo se detuvo por completo a los dos años. Los otros 45 años los ha vivido este hombre—niño metido en su cuna, con su traje de bebé, y conduciéndose y jugando como un niño de doce meses. No era un enano, sino que tenía la talla y todas las proporciones de su cuerpo de niño de un año, y como tal era preciso alimentarlo y atenderlo.

El aprovisionamiento de agua en Nueva York

Un acueducto construido a 22035 metros bajo el nivel de las calles tiene por objeto proveer de agua potable a la ciudad de Nueva York, procedente de las montañas de Catskill.

El problema de admitir una corriente de agua a tanta profundidad, no está exento de serias dificultades. Para conducir las aguas desde Catskill hasta Brooklyn y Oruces, se resolvió construir un túnel a tal profundidad, que el techo de éste tuviera, cuando menos, 46 metros de distancia hasta la superficie normal del suelo, constituyéndose así un río subterráneo, con capacidad para el aprovisiona-

miento de agua de los centros poblados por donde atraviesa. La construcción ha sido resuelta en forma tal, que los edificios no puedan ser afectados por la perforación.

Cuando este túnel se halle terminado, será el trabajo más durable que haya construido el hombre, dado que prácticamente, nada más que un terremoto podría destruirlo, y aun esta posibilidad es muy remota, porque la roca que forma el subsuelo de Nueva York es de reciente formación, y no está sujeta a las perturbaciones sísmicas. Es así que el túnel que conduce el acueducto de Catskill ha sido perforado en la roca a una profundidad promedio de 60 a 75 metros de la superficie, excepto en algunos sitios, donde la naturaleza de la roca es de tal especie, que exigió ir a una profundidad mucho mayor.

El primer aumento de ésta es justamente a la altura del río Harlem, donde el túnel baja hasta los 110 metros del suelo natural.

En seguida su recorrido es prácticamente horizontal, hasta pasar debajo de la calle 125, donde sube nuevamente, para mantenerse casi a nivel constante de los 60 metros, debajo de la ciudad, hasta su llegada al río Este.

Al llegar a esta zona ha sido necesario profundizar la perforación hasta los 225 metros, colocándose el sifón a la colosal profundidad de 337 metros debajo del nivel del río antes mencionado; de ahí que en la parte más profunda del túnel mismo se pueda colocar cómodamente el edificio más alto del mundo.

La parte más importante, y curiosa al mismo tiempo, de esta obra, ha sido los trabajos de minería realizados para la perforación en la roca debajo de la populosa ciudad de Nueva York. Estos trabajos han sido efectuados por medio de explosiones de dinamita, localizando el sitio del trabajo por medio de puentes especiales, cuyo funcionamiento automático impedía la transmisión de los efectos de explosión a los sitios contiguos al trabajo de perforación. De esta manera, durante el año pasado se han hecho explotar varios kilogramos de dinamita debajo de los plegos de los habitantes de Nueva York, sin que nadie se diera cuenta de lo que estaba ocurriendo allí.

Sección informativa

Legionarios de la Buena Prensa

Se participa a los diligentes señores Laureados que, habiéndose trasladado la Administración de CORREO DE MALLORCA al local de su imprenta, Lonjeta, 11, podrán hacer efectivos las cuotas recaudadas durante el mes de Junio, en dicha Administración, de 9 a 1 de la mañana y de 4 a 7 de la tarde. También pueden hacerlas efectivas en el Secretariado Social (Santa Clara, 34, entrepuerto, de 10 a 12 de la mañana los días laborables) y en el Centro de Defensa Social.

Los días destinados a la entrega son los comprendidos entre el 1.º y 10 de los corrientes.

En Hostalets

Anteayer celebróse en Hostalets la anunciada fiesta en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las siete y media, celebró la Misa de Comunión el Doctor don Juan

Vieh, viéndose muy concurrida. Ofició en la Misa mayor el Rdo. don Jorge Frau, profesor del Seminario, predicando el Rdo. Vicario de la iglesia, señor Ferrer. Por la tarde, cantado el Trisagio, a las seis salió la procesión, que recorrió los barrios de Hostalets, Son Suñer y Can Capas. Llamó la atención la interpretación de los cánticos, dirigidos por el organista de la iglesia, don Andrés Forteza.

Abrieron la marcha de la procesión la guardia municipal montada y la banda de tambores del Ayuntamiento de esta ciudad. Seguía luego la bandera del Niño Jesús con su tabernáculo, que acompañaba la escuela de don Vicente Colom; el pendón de San José, llevado por don Rafael Borrás, director de obras del Ayuntamiento; la escuela de niños de don Eulogio Juan, la obrería con el tabernáculo del Santo Patriarca; la Obrería de la Virgen del Carmen con su tabernáculo, y el pendón de San Antonio de Padua, llevado por los distinguidos jovencitos don José Rosselló,

hijo del comandante de esta zona, don Antonio Moles, hijo del Juez de 1.ª Instancia, don Jorge Nadal y don Francisco Veit. Asistió en pleno la Congregación Mariana de jóvenes de San Luis, presidida por su director D. Jorge Frau, Profesor del Seminario, llevando el presidente don Gabriel Alou el pendón, y el tabernáculo fue llevado por los jóvenes de la Junta. Llamó también la atención la escuela de jóvenes de las Hermanas Religiosas Agustinas con hermosos pendón y dos filas de jóvenes vestidas de blanco. También figuraban en la procesión la Escuela nacional de niñas, presidida por su maestra doña Eustadía Zaloma, el pendón de las Hijas de María, llevado por su presidenta, y el tabernáculo de la Inmaculada, llevado por distinguidos jóvenes de Palma. Acompañaba el tabernáculo del Sagrado Corazón su Obrería, y el pendón fue llevado por el comandante Sr. Isassi, sosteniendo los lazos don Mateo Elias y don Gaspar Mateu. Seguía luego nutrida comisión de la Cruz Roja presidida por el Secretario;

XIII

¡Mi adoradísima Lola! Contra lo que se diga por ahí, estoy en la Hondonada; aunque sin poder ir a verte, porque estoy fuera.

Las razones que me tienen tan receloso no son para confidarse al papel.

Vive tranquila; pues, estoy vivo y sano, y quiérendote, chiquilla, como si no tuviera en el mundo otra cosa que hacer.

Adiós, salero. ¡Ay, qué dolor!

Javier.

¡Mi estimado Javier! Ni estoy tranquila ni puedo estarlo, mientras yo no te vea. Esta tu retirada tan repentina me tiene hecha un mar de confusiones.

Como se ha hablado tanto por ahí de un desafío entre tí y Frasco Guerra, estoy que no vivo en el mundo. No te bates, por el Santísimo Sacramento del Altar, no ya sólo porque batirse es un pecado mortal muy grandísimo, sino porque yo no merezco, ni mereceré nunca que tú te expongas a derramar por mí tu sangre.

No salgas de tu casa, si crees que hay peligro para tu vida, por la que daría

gustosa cincuenta mil veces la propia suya tu desolada

Lola.

Lola mía: No hay, gracias a Dios, ni el más remoto peligro para mi vida. El desafío que yo te he llevado a efecto ya, Palabra de caballero, que no me batiré.

Ni me hagas el ultraje de crearme medido en casa por temor al peligro que haber pudiera. No digo ya con un hombre; con un regimiento me atrevería yo a luchar, con tal de verte.

Tuyo, por derecho de conquista,

Javier.

Javier de mi corazón: La ambigüedad de tu carta me ha alborotado toda. El que el desafío que yo te he llevado a efecto ya, quiere decir que ya se ha llevado, que estás herido, y que por eso no puedes salir?

¡Ay Javier! ¡Por lo que tú más quieras en el mundo; por tu madre, por la Virgen de Gracia, sácame de este infierno de dudas! Mira que yo no duermo, que yo no vivo, que yo me vuelvo loco.

Esta noche a las doce irá a verte con mi madre.

La más desgraciada de las mujeres,

Lola.

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 47

JAVIER DE MIRANDA

(Continuación)

de quiero que me hagas el favor de no ir... por ahora.

—Es que ni tú tienes derecho a pedirme a mí favores, ¡ya ves: me has desafiado, ni yo tengo obligación de concedértelos.

—Pues es menester que me concedas eso; que me lo concedas por la buena...

Y los pelos de todo mi cuerpo se me pusieron de punta, y me temblaron los párpados.

—Pues figúrate—le dije, esforzándome por sonreír—que yo no estoy de humor de conceder favores por la buena...

—Pues entonces, amigo, será por la mala—y me cogió por las solapas del abrigo.—¡Ahí no me entras tú...! siguió diciendo, y no acabó la frase. Una oleada de sangre y de soberbia me subió al cerebro y me cegó; sentí temblar en mis músculos una potencia de titán; abrí el brazo derecho, hasta ponerlo recto con el hombro; lo eché para detrás a

fin de agrandar la distancia; abrí la mano, dándole el desmarramiento de la de un cadáver, y descaqué sobre mi interlocutor la más sonora y brutal de todas las bofetadas de la historia.

Lo recto, y brusco, e inhumano del golpe lo entonteció y le hizo caer al suelo; le dejé levantarse, pues no es de caballeros ensañarse en el que está caído; se levantó de un salto con la agilidad de la hiena en su embestida, y se vino hacia mí, rugiendo de furor, como un tigre de Bengala.

Yo, que llevaba en la mano el bastón, lo tiré enemigo de la calleja, y abrí los brazos para guardarlo inerte, como lo creía a él; y él, echando por aquella boca las palabrotas más soeces y las blasfemias más horrosas, me acometió de nuevo, bebande de rabia, con los ojos desmenuados, abiertas las fauces, descomulgada, a fuerza de crisparla, la mano izquierda y un revólver en la otra, que se sacó del bolsillo del pantalón.

Fuíme entonces a él de un salto inverosímil, y lo cogí entre mis brazos, de gañán, estrechándolo fuertemente con el derecho, para ver si con la mano izquierda le arrebatara el arma, sin soltarlo. Logré coger el revólver por el cañón, que sin pronto estaba en mi espalda con

mo en la suya, como enemigo de uno y de otro; y en mitad de la desesperada brega, pues, si yo estaba hecho una furia, él lo estaba más, sonó un tiro apagado, sordo, mate, como si se hubiese disparado el arma sobre la carne misma, sin que él exhalara un ¡ay!, ni yo diera un quejido.

El olor de la pólvora me embriagó; pero de ira, de odio... ¡Yo era un montón de músculos, en el que sentí revolverse una gusanera de pasiones de infierno... Llegué a sentir hasta el placer, ¡la voluptuosidad del crimen!

Descuyéndole la muñeca, logré arrebatarle el revólver, que tiré por encima de la tapia de un corralón vecino. Cogí entonces a mi contendiente por el cuello y lo sacudí en el aire como se sacude una almohada; él me echó mano al rostro con desesperación de condenado, magullándome y arañándome, y arrancándome un mechón de barba, todo ello a la vez, como si fuese su mano ensablada conjunto de martillo que tunde, de garfios que hieren y de tenazas que arrancan lo que cogen. Luchamos otro poco, como dos leopardos, hasta que le hice caer al suelo con el más bárbaro de los empujes. Y, de rodillas sobre él, mientras con la mano izquierda lo es-

tranguaba, me harté de abofetearlo y torné a abofetearlo... ¡me dormí me dormí, dándole bofetadas.

—¡Infame!... ¡bandido!... ¡charrán!... ¡chulo indecente!... ¿Volverás a atravesarte en mi camino?... ¿Volverás a mirarla a esa mujer, en la que te has estado ensañando como un canalla?... ¡Ay de tí, como la mires; porque, dondequiera que te atrape, haré lo que ahora, pero no a las tantas de la noche y en una calleja, sino a las doce del día y en mitad de la plaza. ¡Bandido!... ¡infame!... ¡charrán!... Y con cada dicitorio, una bofetada.

Pero mi contendiente, tan bravo mientras estuvo de pie, ni replicaba a mis dicitorios, ni tomaba el desquite de mis despiadados golpes... ¡Lo habría yo matado, y me estaba ensañando en un cadáver... Me levanté, horrorizado de mi obra, sin saber si salir huyendo, si... ¡Ah, no; jamás! ¡hubiera sido infame cobardía, propia de un asesino, de un ladrón en despoblado... Y, tirando de las riendas al primer ímpetu de mi egoísmo, que me aconsejaba huir para poner a buen recaudo la pelleja, me quedé inmóvil como una estatua... ¡Yo era, más que yo mismo, el terror y el remordimiento petrificados!

la Cruz parroquial con varios señores sacerdotes, la Custodia, llevada por el Cura-párroco de San Miguel, don Pablo Mir, bajo palio, llevado por los oficiales de infantería Sres. Matgí, Batle, Mas, Jaume, Palou y Vicens. Cerraban la procesión el Teniente de Alcalde del distrito don Rafael Barrera, el Comandante señor Rosselló y el oficial señor Real, con la banda de música municipal.

Se aprueba un dictamen de la Comisión especial de la Escuela Graduada proponiendo el nombramiento del profesor de la misma. Y se levanta la sesión.

Noticias militares

Destinos.—Han sido destinados al Regimiento Infantería de Inca, número 62, los nuevos oficiales don Francisco Muir, don Luis Noé, don Víctor Flores, don Antonio García y don Juan Villalón.

Al Regimiento Infantería de Mahón han sido destinados don Francisco Cardona y don Joaquín Figueras, y al de Menorca don Antonio Alcover.

Los primeros tenientes de Artillería don Joaquín López Laura, don Jesús Lacea y don Gabriel Seguí han sido destinados a la Comandancia de Menorca, y don Miguel de Garnica y don Luis Polanco a la de Mallorca.

La romería de San Marcial

Ayer tarde se celebró la tradicional romería de San Marcial, viéndose muy animada.

Muchos alrededores de la iglesia ofrecían pintoresco aspecto, pues los vendedores los invadieron para establecer sus puestos.

La víspera del Santo en la iglesia celebráronse solemnes completas, viéndose el acto en extremo concurrido.

Por la noche hubo baile de boleros.

Ayer, día del Santo, muy de mañana ya notóse la afluencia de romeros. En la parroquia iglesia cantóse solemne Misa mayor, oficiando el Reverendo don Antonio Pou, asistiendo como diácono y subdiácono los Rdos. don Rafael Daviu y don Miguel Adrover, respectivamente. Ocupó el púlpito, pronunciando elocuente sermón, el catedrático del Seminario don Antonio Truyols.

Muchísimos fieles visitaron el templo durante todo el día.

Por la tarde se celebraron las anunciadas carreras de hombres, las que fueron presenciadas por numeroso gentío.

Los trenes extraordinarios transportaron muchos pasajeros.

Notas de sociedad

Nuevo Licenciado Después de brillantes ejercicios, en la Universidad de Barcelona acaba de obtener el título de Licenciado en Ciencias Exactas el joven oficial de Telégrafos don Enrique Cormanzena Vich, quien ha sido destinado, mediante permuta con don Antonio Galmés, a esta Central Telefónica.

Posección Esta mañana se ha posesionado del cargo de Mayordomo de la Casa de Misericordia, para el que fué nombrado, por unanimidad, en la última sesión de la Diputación provincial, el joven don Pedro Moyá Pou.

De viaje Anteanoche salió para Barcelona el Director de Telégrafos señor Pérez Santano, inventor del admirable aparato Duplex-Santano, quien llevase de Mallorca gratas impresiones, tanto por las excursiones que ha realizado como por las atenciones de que ha sido objeto durante su estancia en esta isla.

En el vapor correo "Cataluña", llegaron ayer, procedentes de Alicante, don José y don Bartolomé Montis, los nuevos segundos tenientes don Adalberto Hevia, don José Martín, don Manuel Villalonga, don Gonzalo Arnicá y don Víctor Flórez, el capellán don Juan Ribas y Torres y el doctor don Angel Butrán.

El mismo vapor llegaron también nuestros compañeros en la prensa don Enrique Vives y don Antonio Piña.

Para Barcelona salieron ayer tarde, en el vapor correo "Miramar", don Juan Orts, don Isabel Noé, don Francisco Salvá, don Mariano Amigó, don Manuel Durán y don Antonio Ordinas.

También se embarcó para la ciudad condal el diputado radical don Emiliano Iglesias.

Entre los pasajeros salidos ayer para Barcelona figuraba el oficial de Telégrafos D. Pío Cormanzena, que ha sido destinado al balneario de Zaldívar (Vascongadas).

Procedentes de Barcelona, han llegado esta mañana, en el vapor correo "Bellver", don Juan Rosselló, don José Sampil, don Miguel Vidal, don José Ruiz, don Luis Miró, don Sebastián Llodrà, don Miguel Ramón, don José Rullán, don Juan Marqués, don Antonio J. Horrach y don Jaime Forteza.

A bordo del vapor "Monte Toro", han llegado de Mahón don Antonio Sarriego, don Juan Carreras e hijos, don Lorenzo Gomila, don Pedro J. Oliver, don Amado Valeriano, don Antonio Puigserver, don Pablo Roca, don Bartolomé Martorell, don Juan Ferragut, don José Peña y don Vicente Payeras.

También ha llegado en el mismo vapor don Julián Puig, Pbro.

Destinos en Hacienda Ha sido destinado a la Delegación de Hacienda de León el oficial tercero, recién ascendido, D. José Llompart.

El Administrador-depositario de Ibiza, D. Ignacio Riquer, ha sido

destinado a esta Delegación. Para sustituirle en dicho cargo ha sido nombrado D. Juan Tomás, recién ascendido a oficial cuarto.

Ha sido ascendido a oficial quinto el aspirante de esta Delegación señor Camacho.

Nuevo médico En la Universidad de Barcelona ha obtenido el título de Licenciado en Medicina el estudiante joven don Antonio Alorda, quien esta mañana ha llegado a Palma.

Le enviamos nuestra felicitación.

La becerrada de anteayer

Haciéndose eco la Junta Directiva de la Cruz Roja de Palma del sentir de todos sus asociados, nos ruega, y con todo su hacemos, demos, desde las columnas del periódico, las más expresivas gracias al público que asistió a la fiesta taurina de anteayer, contribuyendo a un fin benéfico que tantas lágrimas seca.

Al propio tiempo, se muestra agradecida a las cuatro bellas señoritas payesas del caserío de Son Rapinya María Cañellas, Francisca Oliver, Juana Ribas y Francisca Jordá, que honraron la fiesta ocupando la presidencia; a los jóvenes aficionados que tomaron parte en ella y que tan valientemente se portaron, a las demás personas que afrontaron su cooperación disminuyendo los gastos y a las que no quisieron cobrar sus honorarios.

Por nuestra parte felicitamos a la "Cruz Roja", de Palma por tan halagüeño resultado y especialmente a la Comisión de Ambulancia que la organizó sin remuneración de ningún género.

Anoche, en el Restaurant del Replá, "Cruz Roja", obsequió con una cena a varios de los individuos que tomaron parte en la becerrada del domingo.

Se solicitó de los vecinos de El Terreno, Corp Mari y Porto-Pi que iluminen las fachadas de sus casas y se gestionará que todos los buques y embarcaciones surtos en este puerto luzcan también iluminaciones. En cuanto a las pequeñas embarcaciones, se suplicará a sus dueños, además, que las adornen.

Igualmente acordaron los reunidos visitar al Ilmo. Sr. Obispo para pedirle que les ceda diferentes damascos para el adorno de la escalera de honor de la Casa de la Ciudad, que actualmente se está construyendo.

También acordaron los reunidos invitar a la Infanta para que coloque la primera piedra del monumento a la memoria del Rey don Jaime I y para que inaugure la Escuela Graduada.

Hablando con don Sebastián Simó A bordo del vapor correo "Cataluña", llegó ayer tarde, procedente de Ibiza y Alicante, nuestro distinguido amigo el director de la "Isla Marítima", don Sebastián Simó, quien regresó de Madrid.

Ayer tarde fuimos a visitarle en su domicilio particular, recibiendo el señor Simó con la amabilidad que le es peculiar.

Nos manifestó que S. A. la Infanta Isabel había demostrado deseos de permanecer en Ibiza durante un día completo, al objeto de poder recorrer aquella isla, y que, por este motivo, se había convenido en aplazar por un día la llegada a esta ciudad.

El domingo próximo, día 6, llegará la Infanta a Alicante, embarcando la noche del mismo día en el vapor rápido "Rey Jaime I", con destino a Ibiza, a donde llegará el lunes, día 7, a las ocho de la mañana.

En la mañana de dicho día irá al pueblo de Santa Eulalia, visitando por la tarde el de San Antonio Abad.

Por la noche, Su Alteza embarcará nuevamente en el vapor "Rey Jaime I", saliendo después este buque para Palma con el fin de llegar a este puerto a las nueve de la mañana del martes, día 8.

De saber V. el día—preguntamos al Sr. Simó—que llegará el Sr. Conde de Sallent, para preparar el hospedaje a la Infanta y las excursiones que ésta ha de realizar?

Según me dijo antes de salir yo de Madrid, el Sr. conde de Sallent no llegará a Palma hasta el próximo sábado. Le acompañará el Mayordomo de Su Alteza.

Preguntamos luego al Sr. Simó si, efectivamente la Infanta pensaba ir a Menorca y volver a Palma antes de salir para Barcelona.

El Sr. Simó nos contestó afirmativamente, añadiéndonos: —Desde Alcudia se trasladará a Ciudadela, donde tal vez pernocte por la noche. En este caso, en la mañana del día siguiente irá a Mahón, de donde saldrá por la tarde con destino a Alcudia. La Infanta quiere establecer su residencia en esta ciudad, por esto desea volver a Palma antes de salir para la Península.

Por último, nos manifestó el señor Simó que el Obispo de Sión saldrá el sábado de Valencia para Ibiza al objeto de preparar el recibimiento de la Infanta en aquella isla.

Durante su estancia en Madrid, el señor Simó hizo varias visitas a la Infanta, la que le habló de su excursión a Mallorca con gran entusiasmo, recordándole frases de Su Majestad el Rey dedicadas a las bellezas de nuestra roqueta.

Accediendo a reiteradas instancias del señor Simó, Su Alteza aceptó el ofrecimiento que le hizo la Isla para que realizase el viaje en vapor especial, y no en vapor de pasaje, como deseaba, en su simpática sencillez, la Infanta.

El itinerario del viaje El Sr. Simó ha traído de Madrid el siguiente itinerario, que probablemente seguirá la Infanta en su viaje a Baleares.

Sábado, 5.—Salida de Madrid, en el tren correo. Domingo, 6.—Llegada a Alicante. Durante su estancia en Alicante, asistirá a misa y llevará a cabo algunas excursiones, asistiendo por la tarde a la corrida de toros.

Por la noche, a las diez, salida de Alicante para Ibiza. Lunes, 7.—A las ocho, llegada a Ibiza, donde permanecerá todo el día. De madrugada, se proseguirá el viaje hacia Palma. Martes, 8.—Llegada a Palma a las nueve.

Visita a la ciudad, Bellver y Bendinat. Miércoles, 9.—Excursión al monasterio de Lluch. Jueves, 10.—Excursión a Valldemosa, Deyá y Sóller, visitando el puerto y Biniaraix. Viernes, 11.—Expedición a la Granja de Esporlas y pueblos de Bañafay y Estallenchs. Sábado, 12.—Visita a los pueblos de Lluçmajor, Felanitx, Manacor, Capdepera y cuevas de Artá.

Luego, desde varias barcasas, colocadas en la bahía, se dispararán fuegos artificiales.

Toda la escollera nueva se cerrará al público, destinándose a los invitados. La rotonda central, donde tomarán asiento la Infanta, las autoridades y algunos otros invitados, se adornará espléndidamente. El piso será cubierto por amplia alfombra.

Su Alteza será allí obsequiada con un "lunch". La comisión organizadora acordó solicitar el apoyo, para esta fiesta, de las autoridades de Marina, de la Junta de Obras del puerto, del "Real Club de Regatas", de la Sociedad de Pescadores y de todas las demás Sociedades y entidades que tenga relación con el mar.

Se solicitó de los vecinos de El Terreno, Corp Mari y Porto-Pi que iluminen las fachadas de sus casas y se gestionará que todos los buques y embarcaciones surtos en este puerto luzcan también iluminaciones. En cuanto a las pequeñas embarcaciones, se suplicará a sus dueños, además, que las adornen.

Igualmente acordaron los reunidos visitar al Ilmo. Sr. Obispo para pedirle que les ceda diferentes damascos para el adorno de la escalera de honor de la Casa de la Ciudad, que actualmente se está construyendo.

También acordaron los reunidos invitar a la Infanta para que coloque la primera piedra del monumento a la memoria del Rey don Jaime I y para que inaugure la Escuela Graduada.

Hablando con don Sebastián Simó A bordo del vapor correo "Cataluña", llegó ayer tarde, procedente de Ibiza y Alicante, nuestro distinguido amigo el director de la "Isla Marítima", don Sebastián Simó, quien regresó de Madrid.

Ayer tarde fuimos a visitarle en su domicilio particular, recibiendo el señor Simó con la amabilidad que le es peculiar.

Nos manifestó que S. A. la Infanta Isabel había demostrado deseos de permanecer en Ibiza durante un día completo, al objeto de poder recorrer aquella isla, y que, por este motivo, se había convenido en aplazar por un día la llegada a esta ciudad.

El domingo próximo, día 6, llegará la Infanta a Alicante, embarcando la noche del mismo día en el vapor rápido "Rey Jaime I", con destino a Ibiza, a donde llegará el lunes, día 7, a las ocho de la mañana.

En la mañana de dicho día irá al pueblo de Santa Eulalia, visitando por la tarde el de San Antonio Abad.

Por la noche, Su Alteza embarcará nuevamente en el vapor "Rey Jaime I", saliendo después este buque para Palma con el fin de llegar a este puerto a las nueve de la mañana del martes, día 8.

De saber V. el día—preguntamos al Sr. Simó—que llegará el Sr. Conde de Sallent, para preparar el hospedaje a la Infanta y las excursiones que ésta ha de realizar?

Según me dijo antes de salir yo de Madrid, el Sr. conde de Sallent no llegará a Palma hasta el próximo sábado. Le acompañará el Mayordomo de Su Alteza.

Preguntamos luego al Sr. Simó si, efectivamente la Infanta pensaba ir a Menorca y volver a Palma antes de salir para Barcelona.

El Sr. Simó nos contestó afirmativamente, añadiéndonos: —Desde Alcudia se trasladará a Ciudadela, donde tal vez pernocte por la noche. En este caso, en la mañana del día siguiente irá a Mahón, de donde saldrá por la tarde con destino a Alcudia. La Infanta quiere establecer su residencia en esta ciudad, por esto desea volver a Palma antes de salir para la Península.

Por último, nos manifestó el señor Simó que el Obispo de Sión saldrá el sábado de Valencia para Ibiza al objeto de preparar el recibimiento de la Infanta en aquella isla.

Durante su estancia en Madrid, el señor Simó hizo varias visitas a la Infanta, la que le habló de su excursión a Mallorca con gran entusiasmo, recordándole frases de Su Majestad el Rey dedicadas a las bellezas de nuestra roqueta.

Accediendo a reiteradas instancias del señor Simó, Su Alteza aceptó el ofrecimiento que le hizo la Isla para que realizase el viaje en vapor especial, y no en vapor de pasaje, como deseaba, en su simpática sencillez, la Infanta.

El itinerario del viaje El Sr. Simó ha traído de Madrid el siguiente itinerario, que probablemente seguirá la Infanta en su viaje a Baleares.

Sábado, 5.—Salida de Madrid, en el tren correo. Domingo, 6.—Llegada a Alicante. Durante su estancia en Alicante, asistirá a misa y llevará a cabo algunas excursiones, asistiendo por la tarde a la corrida de toros.

Por la noche, a las diez, salida de Alicante para Ibiza. Lunes, 7.—A las ocho, llegada a Ibiza, donde permanecerá todo el día. De madrugada, se proseguirá el viaje hacia Palma. Martes, 8.—Llegada a Palma a las nueve.

Visita a la ciudad, Bellver y Bendinat. Miércoles, 9.—Excursión al monasterio de Lluch. Jueves, 10.—Excursión a Valldemosa, Deyá y Sóller, visitando el puerto y Biniaraix. Viernes, 11.—Expedición a la Granja de Esporlas y pueblos de Bañafay y Estallenchs. Sábado, 12.—Visita a los pueblos de Lluçmajor, Felanitx, Manacor, Capdepera y cuevas de Artá.

La Gruta

El dueño de este establecimiento participa al público haber recibido un extenso surtido de artículos propios para la temporada de VERANO.

MERCERÍA Y NOVEDADES DE

Pablo Fernando Cortés-Colón, I

Domingo, 13.—Excursión a Inca, Pollensa y Alcudia, donde embarcará para Ciudadela.

Lunes, 14.—Llegada a Ciudadela, donde permanecerá todo el día, dirigiéndose en "auto", a Mahón. Martes, 15.—Llegada y estancia en Mahón, de donde saldrá al anochecer para Alcudia.

Miércoles, 16.—Llegada a Alcudia y salida para Palma. Visita a las cuevas "de los Hams", y del "Drach".

La Diputación provincial todavía no se ha reunido para acordar los agasajos que ha de tributar a S. A. Según nos manifestó ayer el vicepresidente de la Comisión provincial, D. José Feliu, la Diputación no se reunirá hasta después de haberlo hecho las autoridades.

La Junta de obras del puerto Convocados por medio de B. L. M., para cambiar impresiones acerca del próximo viaje de la Infanta a Palma, celebró ayer tarde una reunión particular la Junta de Obras del puerto, bajo la presidencia de don Antonio Barceló.

Asistieron a la reunión el Comandante de Marina, Sr. Enseñat, D. Miguel Berga, D. Jerónimo Pou, don Luis Pascual, D. Pedro Garau, el Conde de Olocou, D. Sebastián Simó, D. José Esteve, D. Francisco Casanovas y D. José Estrany.

Los reunidos hablaron del próximo viaje de la Infanta a estas islas, acordando construir una tribuna en la plazoleta del muelle nuevo, junto al sitio donde fondeará el Rey Jaime I, destinada a los invitados.

Además, acordaron coadyuvar a los festejos que organicen el Ayuntamiento y la Diputación.

El diputado republicano reformista D. Jerónimo Pou dió cuenta a los reunidos de que la Diputación pensaba enviar varios automóviles a Ibiza para que en ellos pudiera realizar la Infanta las excursiones que ha de llevar a cabo por el interior de aquella isla.

Corrida de toros El empresario de la plaza de toros, Sr. Alcalá, que se encuentra en Barcelona, celebró ayer una conferencia telefónica con esta ciudad anunciando que iba a telegrafiar al Sr. Duque de Tovar suplicándole que le remitiese, para poder celebrar en Palma una corrida en honor de Su Alteza, seis toros que tenía reservados para Madrid.

De acceder el Duque de Tovar a la petición del Sr. Alcalá, celebrárase una corrida el domingo día 13, para la cual ya tiene contratados en principio a los diestros Paco de Madrid y Martín Vázquez.

Noticia oficial El Gobernador civil, señor Alonso Martínez, recibió ayer tarde un telegrama del Ministro de la Gobernación, señor Alba, comunicándole oficialmente el próximo viaje de la Infanta a Baleares.

En vista de tal despacho, el Gobernador se propone entrevistarse con las demás autoridades para tratar del viaje de S. A.

El Obispo en Lluch El Ilustrísimo y Reverendísimo Sr. Obispo estuvo ayer en Lluch, al objeto de preparar varias habitaciones para cuando visite la Infanta aquel santuario.

Acompañaron al Prelado el Arquitecto Diocesano, don Guillermo Reynolds, y el pintor don Pedro Lorens.

El "Círculo Mallorquín", El presidente del "Círculo Mallorquín", señor Font, ha recibido un telegrama del señor Conde de Sallent diciéndole que S. A. acepta, gustosa, la fiesta ofrecida por dicha Sociedad.

La fiesta consistirá en un baile. Recuerdo histórico Copiamos del semanario "Sóller". "No será ésta la primera vez que Su Alteza viene a Sóller. Estuvo ya aquí en 15 de Septiembre de 1860, cuando aun no contaba nueve años de edad.

Cuando SS. MM. la Reina doña Isabel II y su esposo don Francisco de Asís de Borbón realizaron su viaje a Mallorca, durante el cual sólo visitaron Palma y Sóller, les acompañaban sus hijos el príncipe de Asturias, don Alfonso, y las infantas doña Isabel y doña Concepción. Están remota la fecha, que sin duda debe tener olvidada la Infanta su visita. Sin embargo, las personas de aquella época que sobreviven aún recuerdan con fruición los festejos y entusiasmos que produjo la visita de los Reyes y sus hijos, de los cuales era el mayor la dama real que después de tantos años volverá a visitarnos, y la admiración que les causara la presencia de los infantes, sobre todo el principito de Asturias, (más tarde Rey de España) al ser presentado al público por la Reina, desde el balcón de la señorial casa de Ca'n Prohom, vestido de payés sollerense..

Entradas Ayer llegó, procedente de Alicante e Ibiza, el vapor correo "Cataluña". Anteayer entró en este puerto, procedente del de Argel, el laúd inglés "Nelson", con lastre.

El Dr. D. Juan Alzina Meliá

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, ex-ayudante de clínicas de Munich (Alemania), de Bolonia y Roma y del Manicomio Reggio-Emilia.

Permanecerá en Palma los días 2 y 3 de Julio Consultas en los días mencionados de 8 a 10 mañana y de 1 a 6 tarde. Marina, 1, principal, 2.º (En el Consultorio del Médico-Oculista Sr. Com.

Gran surtido en Misales y Breviarios últimas ediciones

Librería B. Mulet Berg

Calle San Miguel—Frente la Iglesia Inmenso surtido en libros y objetos de propaganda. ¡Se liquidan docientos mil Estampas surtidas!

A los Señores: Casa especial para ornamentos

Sacerdotes y HÁBITOS TALARES de JULIÁN ROSSELLÓ

Plaza de Antonio Maura, 22.—PALMA DE MALLORCA

Gran existencia en damascos rasos y brocados, para ornamentos.—Galones, flecos y puntillas, en oro y plata finos, entrelinos y falsos.—Billos, cantillos, lentejuelas, piedras para bordados.—Telas propias para hábitos talares y confección de los mismos.—Sombreros, bonetes y casacas.—Bajos, alba y tela hilo, para confección de los mismos.—Cingulos y toda clase de pasamanerías para ornamentos.—Especialidad en la restauración de ornamentos antiguos.—Representante exclusivo en Mallorca del acreditado incienso de la fábrica del Dr. Sastre y Marqués, de Barcelona.

PÍDANSE MUESTRAS DE INCIENSO

Ayer tarde regresó de Cabrera el vaporcito "Ciudad de Palma". Esta mañana han llegado los vapores "Bellver", y "Monte Toro", procedentes de Barcelona y Mahón, respectivamente.

Ayer salió para Valencia el laúd "San Bernardo", con cargamento de maderas. A la hora de itinerario salió para Barcelona el vapor correo "Miramar".

Salidas El semanario "Sóller". Leemos en el último número del semanario "Sóller".

Han continuado durante la presente semana las obras del tendido de la nueva línea para el tranvía del Puerto con la misma actividad que en la anterior, de la que ya tienen noticias nuestros lectores.

Alcanza la vía hasta el torrente, en las inmediaciones del puente de la Cruz, en la barrida de "Ca'n Barona", y como ha de atravesar en dicho punto el mencionado torrente por medio de un puente de hierro, diagonal, espérase para continuarla al otro lado que se coloque antes el puente de referencia.

Hállanse ya en Sóller, y casi todos en el punto en que han de ser colocados, los materiales que ha mandado para esta obra la casa constructora, que lo es la "Maquinista Terrestre y Marítima", de Barcelona, y espérase uno de estos días el personal que ha de encargarse de montar el puente, cuyos trabajos empezarán probablemente de seguida, o sea a principios de la semana.

Se han encargado ya los billetes para dicho tranvía, después de haber fijado la Junta Directiva de la Compañía "Ferrocarril de Sóller, los distintos trayectos parciales en que ha de quedar dividido, por lo que a los precios respecta, el trayecto total.

¡Son éstos, dos solamente: uno en el punto conocido por "Ca'n Pauet", en las inmediaciones de la finca "S'Albufera", y otro en la torre de "l'Alcaid", junto al arenal, en la desembocadura del torrente Mayor, y los precios serán: para un trayecto parcial cualquiera, 010 pts.; para dos trayectos, 015 pts.; y para el trayecto total, 020 pts.

Las demás paradas que se hagan dentro de los trayectos, no alterarán los precios mencionados.

Inauguración de una iglesia El próximo viernes, día 4, tendrá lugar la solemne inauguración de la nueva iglesia del Sagrado Corazón construída en el caserío de Son Español.

Con tal motivo, se celebrará lucida función. He aquí el programa: A las 8.—Bendición de la nueva iglesia. A las 8 y media.—Consagración del Altar por el Ilustrísimo y Reverendísimo señor Obispo. A las 10.—Misa de medio pontifical con sermón a cargo del Reverendo señor doctor don Antonio Sancho, Beneficiario de la Santa Iglesia Catedral Basílica y predicador de S. M. el Rey. Exposición del Santísimo Sacramento.

Boletín religioso

MAÑANA Cuarenta Horas.—Continúan en San Francisco dedicadas a la Visita de Nuestra Señora: Exposición a las siete y a continuación oraciones de Sor Rosa; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón panegírico por el Reverendo P. Pablo Puigserver, T. O. R.; por la tarde a las cinco y media actos de coro, Corona, meditación, estación cantada y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nuestra Señora de la Grada en la Catedral.

Bursátiles

Table with columns: Interior contado, Amortizable 5 por 100, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libros, Exterior, Barceons 30, Interior, Nortes, Alicante, VALORES LOALES, Ultimas cotizaciones, Crédito Balcár, Fomento Agrícola, Ferrocarril Mallorca, Isla Marítima, Salinera Española, Sociedad Alumbrado por Gas, La Económica, Obligaciones Isla Marítima, Obligaciones Salin. Epila, Obligaciones id. id. 5 p, Id. Salinera Española, Obligaciones C. Mallorca de Electricidad 5 p, Obligaciones Ferrocarril de Sóller, Bonos Municipales, La Alfombra.

Correo de Mallorca se vende en Barcelona en el Alcaide de Lloca.

Sueltos y noticias

Escándalo El Comandante de la guardia municipal ha amonestado severamente a varios sujetos que promovieron fuerte escándalo en la Calatrava, y a otro grupo que armó también gran escándalo en un café de la calle del Socorro.

Riña Por cuestión de intereses han reñido esta mañana dos sujetos en la calle de Cano, en el arrabal de Santa Catalina.

Asistida En la casa de socorro del Ayuntamiento ha sido asistida una niña que presentaba una herida en la mano derecha, producida con unas tijeras.

Denuncia La guardia civil del puesto de Manacor ha denunciado a un sujeto por apacentar ganado en propiedad ajena.

Ganado El vapor correo "Cataluña", llegado ayer de Alicante, fué portador de mil cabezas de ganado lanar para el consumo de esta población.

Sorteo En el sorteo de los días hábiles del mes de Junio último, celebrado esta mañana en los "Almacenes San José", ha correspondido la suerte al día 17.

En San Jaime En la iglesia parroquial de San Jaime se han celebrado, con gran solemnidad y esplendor, las Cuarenta Horas dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús.

La Capilla del Deífico Corazón aparecía artísticamente adornada e iluminada con gran profusión. La procesión con que terminaron las Cuarenta Horas, celebrada anoche, resultó brillante.

La concurrencia de fieles fué extraordinaria.

Subasta El día 3 del actual se celebrará en la planta baja de esta Delegación de Hacienda la subasta para la venta de un carro, una caballería y las garniciones de ésta, apesados con tabaco de contrabando.

El tipo de subasta es de 280/50 pesetas.

Destacamento Ayer fué relevado el destacamento de infantería de la isla de Cabrera.

Los federales En la Casa del Pueblo, sita en la calle del Sindicato, se reunieron anoche los federales.

Se nombró una comisión encargada de realizar los trabajos preparatorios para la reorganización del partido.

Cuando dicha comisión haya terminado su cometido, los federales se reunirán en Asamblea general.

Los médicos que recetan el "Serobiol", consiguen mejores éxitos que con ningún otro reconstituyente.

DEBILES Y CONVALESCIENTES. Si queréis fortalecer vuestro organismo tomad el poderoso reconstituyente GALDO DE CEREALES VIGOR.

TURISMO—LA ALIANZA Véase en la 4.ª página

Inquilinos: Véase el anuncio en 4.ª página de la Liga de Propietarios.

Tarjetería y Resmillería LA ESPERANZA Lonjeta, 11

NOVENA Novena dedicada a la Mare de Deu del Carme

MATEU GELABERT, Prevere Se vende en las librerías de GUASP Morey, 6, y FRAU, Brossa, 19.

ESTOMACAL Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos.

DIARRREAS disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizante y antiséptico gastro-intestinal.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID Se remite folleto a quien lo pida.

Conferencias telegráficas

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DEL CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid

La Infanta Isabel a Palma

Madrid, 30 (16'00) Conferencia.—Acordando detalles El ministro de la Gobernación, señor Alba, ha conferenciado con Su A. R. la Infanta Doña Isabel para acordar los detalles del viaje de Su Alteza a ésta.

La Infanta marchará a Alicante, desde donde saldrá para Palma de Mallorca.

En esa isla efectuará varias excursiones por los pueblos.

Política

Madrid, 30 (16'00) Un artículo de Burell

El señor Alba, refiriéndose al artículo del señor Burell equiparando la política del señor Conde de Romanones con la del ex-Presidente del Gobierno portugués Don Joao Franco, dijo: "No tengo de ese franquismo el menor presentimiento."

Alba a La Granja A las cinco de esta tarde marchará el Ministro de la Gobernación a La Granja, llevando a la firma de S. M. el Rey los Decretos referentes a las combinaciones de alto personal y Gobernadores.

Comerá en aquel real sitio y regresará a Madrid por la noche.

La manifestación feminista contra la guerra El ministro de la Gobernación, señor Alba, ha conferenciado con el señor Conde de Romanones.

Hablaron respecto a la autorización para la manifestación feminista contra la guerra.

Nada decidióse—según dijo el señor Alba—acerca de este asunto, el cual,—dijo—en las actuales circunstancias, tiene que ser bien meditado por el Gobierno, por no sentar malos precedentes.

Madrid, 1.º (1'00) Firma de Instrucción pública

El Ministro de Instrucción pública, Sr. Ruiz Jiménez, ha sometido a la firma de S. M. el Rey los siguientes decretos:

Fijando la escala de sueldos del profesorado numerario de las Escuelas Normales.

Disponiendo la forma en que se proveerán las plazas de profesores y profesoras numerarios de las mismas Escuelas.

Autorizando la formación de la estadística de capitanes de provincia, según las instrucciones del Instituto geográfico y modificando el artículo cuarto del Real decreto de 22 de Julio de 1912 sobre la forma de proveer las escuelas de material de enseñanza.

Madrid, 1.º (3'30) La visita de Romanones a La Granja.—Habla Alba.

Esta madrugada hemos hablado con el Ministro de la Gobernación, Sr. Alba.

Este nos ha manifestado que a las doce de la noche aun no había salido el Conde de La Granja para Madrid.

Luego nos ha exteriorizado su creencia de que el Conde no llevó a La Granja los decretos sobre el nombramiento de alto personal, pues, probablemente, no se firmarán hasta después del Consejo de Ministros que, bajo la presidencia de S. M. el Rey, ha de celebrarse el próximo jueves en Palacio.

Los nacionalistas catalanes Los nacionalistas catalanes esperan celebrar una reunión al objeto de tomar acuerdos sobre orientación política.

Ignórase si los diputados nacionalistas formarán minoría aparte o si se unirán a la minoría conjuncionista.

Los liberales disidentes Entre los liberales disidentes se agita la idea de celebrar un nuevo acto político de gran resonancia.

Trátase de publicar un programa amplio, de tendencia democrática, para que les sirva de bandera en la campaña del actual verano.

"La Época", y la visita de Romanones a La Granja

El periódico "La Época", órgano del partido conservador, comenta el viaje a La Granja del jefe del Gobierno, Sr. Conde de Romanones.

Supone el diario conservador que la conferencia celebrada por el Presidente del Consejo con el Monarca ha resultado muy importante.

"Seguramente—añade el Conde—hablará al Rey de la verdadera situación a que han llegado las cosas, a consecuencia de las torpezas y de los egoísmos del Gobierno."

Termina diciendo que, aunque la Prensa y los Ministros permanezcan callados ante la grave situación en que se halla la nación, los hombres reflexivos tienen el deber, cuando las Cortes están cerradas, de notificar al Monarca la verdadera situación.

Las agresiones de los moros

Madrid, 30 (16'00) Visita a Romanones Los Sres. Pidal y Laguna visitaron al jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones.

El Ministro de la Guerra informóle de las últimas noticias recibidas de Marruecos.

De Melilla.—Llegada de los dos prisioneros del "General Concha", que quedaban por rescatar.—Relato Melilla.—Ayer tarde fondó en este puerto, procedente de Alhucemas, el vapor correo "Vicente Sanz", conduciendo a su bordo a los dos prisioneros del cañonero "General Concha", que quedaban por rescatar.

Estos son los contramaestres don José Lucero y don José Bengala.

Desde el citado vapor trasladáronse al vapor "Lázaro", el cual ha de conducirlos a Málaga.

En el muelle fueron recibidos por el General Jordana, autoridades de Marina, Cruz Roja y numeroso gentío.

Los ex-prisioneros visten un uniforme bastante deteriorado.

Dicen que los moros les trataron bien durante el tiempo que estuvieron en su poder.

José Bengala recibió catorce balazos, uno de los cuales le atravesó el carrillo y otro una oreja. También sufrió una herida en el costado derecho.

Excepto esta última, las tiene todas cicatrizadas.

Le curó su compañero Lucero utilizando un pote de tintura de yodo que llevaba en el borchin del buque.

Añaden dichos ex-prisioneros que vieron a los marineros Picón y Aragón que están todavía en poder de los moros.

Los marineros Sivera y Aragón manifestaron—sufrieron graves heridas en las piernas.

Al oscurecer marcharon, en el vapor "Lázaro", a Málaga.

La despedida que se les dispuso fué cariñosa.

Kabilas excitadas.—Muerte de Naddin Las kabilas próximas a nuestras posiciones continúan bélicamente excitadas.

En la zona del Muluya se desarrollan frecuentes atentados contra los puestos franceses.

En un encuentro que tuvieron los moros con una columna francesa murió el célebre bandido moro Naddin.

El tercer batallón de Covadonga Málaga.—Esta madrugada ha zarpado para Larache el vapor "Mariano Benlliure".

A su bordo ha marchado el tercer batallón del Regimiento infantería de Covadonga.

Maestre en Ceuta Ceuta.—Ha llegado a esta plaza el Senador Dr. Maestre, acompañado del comandante Sr. Ovilio.

En el automóvil de la Comandancia general marcharon ambos señores para Tetuán.

Festejos suprimidos Cádiz.—El Ayuntamiento de esta población ha acordado suprimir, en vista de las actuales circunstancias, los festejos de Agosto.

Únicamente se celebrará la función religiosa en honor de la Patrona.

La cantidad presupuestada para las fiestas se destinará a aumentar la lista de suscripción abierta para auxiliar a los heridos en la campaña.

El tercer batallón de Córdoba Ceuta.—A bordo del vapor "Vicente Ferrer", ha llegado el tercer batallón del Regimiento infantería de Córdoba.

Esperando a los heridos y enfermos Ceuta.—Son esperados en esta población, procedentes de Tetuán, 14 heridos y 77 enfermos.

El "Río de la Plata," Ceuta.—Ha llegado a este puerto el crucero "Río de la Plata."

Viene de bombardear los aduanares de Beni-Said.

La jarka, quebrantadísima.—El Raisuli en Tánger Tánger.—Noticias recibidas de Anghera confirman que la jarka está quebrantadísima.

El salvador ha sido muy felicitado. Tranquilidad Melilla.—En nuestra zona reina completa tranquilidad.

Sin noticias oficiales En los Centros oficiales no se nos facilitó ayer ninguna noticia de Marruecos.

Heridos y enfermos en Granada Granada.—Han llegado a esta población, procedentes de Málaga, 17 soldados heridos y 43 enfermos.

Todos ellos proceden de del ejército y operaciones en Marruecos.

En la estación les han recibido las autoridades, los jefes y oficiales del Regimiento infantería de Córdoba, de guarnición en esta plaza, y numerosísimo gentío.

Los heridos y los enfermos han sido conducidos al Hospital militar.

Incendio formidable Madrid, 1.º (3'30) Origen del incendio.—Se propaga con rapidez.—Carenas de medios para extinguirlo

Avila.—Se ha declarado un incendio en una farmacia, propagándose a la Central de telégrafos y a otras casas vecinas.

Hasta ahora hay cinco casas destruidas.

El fuego se ha corrido a toda una manzana de casas. Se teme que se extienda más, por carecer de medios para extinguirlo.

Hay varios heridos. Ha salido de Madrid material de incendios.

Se teme que el siniestro interrumpa la comunicación telegráfica.

Del Extranjero Madrid, 1 (1'00) De Brighton.—Accidente aviatorio

Brigton.—El aviator francés Robert, desde considerable altura, cayóse del aparato que piloteaba, muriendo en el acto.

De Londres.—Invento.—Oferta Londres.—El químico Mr. Esnart Malh ha inventado un cañón que puede lanzar a gran distancia productos químicos para incendiar sin que se pueda apagar el fuego con agua.

El Ministro de la Guerra ha aconsejado al inventor que se dirija a Francia.

Fiestas constantinianas Madrid, 1.º (1'00) En la Iglesia de los Jerónimos.—La última fiesta

En la iglesia de los Jerónimos se ha celebrado el último acto de las fiestas constantinianas, presidiéndolo el Nuncio de Su Santidad, Monseñor Ragonesi.

Asistieron muchas personalidades y numeroso público.

El Marqués de Zahara usó de la palabra, reseñando las fiestas en honor de Constantino celebradas en Madrid.

Don Alejandro Pidal leyó un elocuente discurso, demostrando que el Edicto de Milán simboliza el triunfo de lo sobrenatural sobre el naturalismo pagano.

El Marqués de Cerralbo leyó una poesía dedicada a la Cruz, escrita por don Martín Alvarez, figurando en ella también algunos párrafos sobre el estandarte de Lepanto.

El diputado Jaime Vázquez de Mella pronunció grandilocuente discurso apologético, demostrando la verdad de la Iglesia y el triunfo de ésta sobre el paganismo.

De Roma Madrid, 1.º (3'30) Lo que dice "L'Osservatore Romano"

Roma.—"L'Osservatore Romano", publica una carta de Portugal relatando la feroz persecución de que es objeto la Iglesia en aquella República.

Afirma que el Administrador del primer distrito ha cerrado la iglesia de San Vicente sin conceder para ello el correspondiente permiso el Ministro de Cultos.

Ministro a Kiel Roma.—El Ministro de Estado italiano ha marchado para Kiel.

Su viaje tiene por objeto asistir a la entrevista que allí han de celebrar el Kaiser y el Rey de Italia.

Noticias varias Madrid, 30 (16'00) La Misión griega, banquetead

A la una de esta tarde ha comenzado, en el Ministerio de Estado, el banquete en honor de la Misión griega, asistiendo todo el Gobierno y autoridades.

Madrid, 1 (1'00) Regreso de la Reina Cristina

Anoche regresó de La Granja, en automóvil, S. M. la Reina doña María Cristina.

tados provinciales y numerosas representaciones sociales.

Se ha acordado, en principio, el siguiente programa de actos en honor de la Infanta:

Recibimiento, a las ocho de la mañana.

Solemne Te-Deum. Visita al Museo de Ibiza. Recepción en el Ayuntamiento. Excursión al pueblo de San Antonio, y almuerzo.

Visita a la Necrópolis fenicia. Baile al estilo del país. Excursión a Las Salinas y Es Vedrá.

Macabich

Paseo de circunvalación El Ayuntamiento ha votado un crédito extraordinario de 500.000 pesetas con objeto de adquirir terrenos para construir un paseo de alta circunvalación en las montañas vecinas.

Huelga en puerta Anoche una comisión de obreros del arte fabril visitó al gobernador civil para decirle que desde el próximo día 21 irán a la huelga, si antes los patronos no han admitido las bases que tienen presentadas.

El Gobernador prometió a sus visitantes que conferenciaría con el Presidente del Fomento del Trabajo Nacional.

Preparativos Se preparan algunos actos para agasajar al Ministro de Instrucción pública, que llegará el viernes próximo, con objeto de presidir la Asamblea de Licenciados en Ciencias y Licenciados en Letras que se celebrará en breve.

Intento de agresión Un mendigo se detuvo ante la esposa del Fiscal de esta Audiencia con objeto de pedirle limosna, pero como aquélla le dijera que no podía hacerle, aquél intentó agredirla.

Palou Garí

Correo de Mallorca se vende en Madrid en el kiosco de "El Debate", calle de Alcalá, frente a las Calatravas.



Table with 3 columns: Paquetes, Pastillas, Pesetas. It lists prices for various chocolate packages and pastilles.

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales en Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes al detall principales Ultramarinos.

Itinerario de Correos VAPORES CORREOS. Table with columns for Salidas and Entradas, listing departure and arrival times for various routes.

De Manacor a Felanitx y la Puebla: a las 2'30, 6'30 y 17'15 (mixto en los ramales). De Felanitx Palma, Manacor y la Puebla: a las 6'40 y 12'15 (mixto hasta Sta Maria), y 17 (mixto desde Empalme). De la Puebla Palma, Manacor y Felanitx a las 6'55 y 12 y 17'25 (mixtos hasta Empalme).

FERROCARRIL DE SÓLLER De Sóller a Palma: a las 6, 9'15 y 18. De Palma a Sóller: a las 7'40, 15 y 20'05. Los domingos y días festivos circulan trenes extraordinarios entre Sóller y Palma, saliendo de Palma a las 11'30 y de Sóller a las 13'15.

LA ESPERANZA IMPRENTA DE "Correo de Mallorca," En este ESTABLECIMIENTO se confeccionan toda clase de IMPRESOS a una y varias tintas. SOBRES y CARTAS comerciales Lonjeta, 11—Teléfono n.º 200 Apartado n.º 19 PALMA (MALLORCA)

Fotografía DURÁN Calle de Sintes, 5 (Costa d'en Rata).

